

señor ministro de Marina, ha manifestado este que podía desde luego explicarla.

El Sr. Merelo ha dicho que el haberse vendido aquel vapor por 41000 pesetas era casi un regalo, contestándole el Sr. Antequera que se vendió con arreglo á la ley de 1879 que le faculta para enagenar el material inservible y en virtud del reglamento dictado para la aplicación de dicha ley; y ha declarado que en los arsenales existen materiales inservibles por valor de 400 millones de reales, que nadie ofrece por ellos cantidad alguna.

A la hora que me retiro, el Sr. Pavía hace algunas observaciones al ministro sobre este asunto.

Con motivo de una carta que hoy publica *El Noticiero* suscrita por el señor conde de la Romera y que al final dirige algunas palabras duras á uno que califica de falso amigo, se creía por algunos que el Sr. Calderos Collantes haría esta tarde en el Senado algunas declaraciones sobre esto. Pero como he dicho antes, hasta ahora avanza la en que me he retirado, continuaba el debate sobre la venta del «Colon».

De muchas partes se reciben noticias de grandes nevadas, especialmente en la provincia de Alava, donde se hallan detenidos algunos trenes por esta causa.

La soledad que en estos últimos días daba al Congreso el aspecto de una casa abandonada por sus vecinos, ha cambiado por completo en el día de hoy; como que ha comenzado la batalla que las oposiciones y alguna ministerial discrepante se proponen dar en este cuerpo colegislador al gobierno sobre los sucesos universitarios. Y aquí vendrían como de molde algunas reflexiones parecidas á las que con gran acierto y oportunidad escribe hoy en su artículo de fondo *El Imparcial* llamando la atención de sus amigos y de todos los disidentes del gobierno acerca de la inutilidad de gastar un día y otro con extensos discursos sobre un asunto ya bien depurado en que catrédricos, oposiciones y gobierno han dejado oír su voz, acabando por una votación en el Senado, en la que sin dar la razón á ninguno ha fallado el pleito á favor de este último.

Pero los que con más ó menos autoridad se consideran con la necesaria para intervenir en este debate, que se califica de solemne; y tienen ya preparado su discurso en pró ó en contra ó con motivo de alusiones, que es un recurso muy socorrido, ni por todo lo del mundo dejarán de pronunciarlo y llamar la atención de la Cámara y del país sobre cosas ya repetidas hasta la saciedad.

Con los oradores de hoy no reza esto. La posición especial del señor don Luis Silvela, hermano del ministro y Gracia y Justicia, catrédrico, afiliado al partido conservador é iniciador en tales circunstancias del debate escribía vivísima curiosidad y había llevado una concurrencia tal á la Cámara y á las tribunas, que puede asegurarse no había un solo hueco. El señor Silvela (don Luis) á juzgar por la opinión general de que procuro siempre hacerme eco no ha defraudado las esperanzas de los que iban deseosos de emociones. Como su situación era y es de mayor independencia respecto del gobierno que la de su señor hermano don Manuel, ha dirigido duras inculpaciones á las autoridades y sus agentes por la forma en que se condujeron con los estudiantes y no menos duro ha estado con el señor ministro de Fomento por su negativa á autorizar la reunión del claustro de profesores, y por la real orden de negativa. No entro en detalles que en el extracto van; solo consig-

naré que las oposiciones le alentaban con sus plácemes á continuar por el camino emprendido y que él alentado por estos y en mi concepto siguiendo un propósito preconcebido, ha hecho realmente un discurso de fuerte oposición.

Le ha contestado el señor Villaverde, gobernador de Madrid. Nadie más idóneo que él, que ha figurado como autoridad en primer término en todos los sucesos universitarios, para contestar al orador discrepante, si no tuviera en contra suya demasiado carácter un exceso de verbosidad que le perjudica. Ha quedado en el uso de la palabra para mañana.

Suyo afectísimo,

El corresponsal.

Revista bibliográfico-católica del LAU-BURU.

SUMARIO. I. *Jerusalén libertada.*—II. *La masonería: lo que es, lo que hace, lo que quiere.*—III. *Historias verdaderas.*—IV. *El apologeta católico.*—V. *Colección de lecturas recreativas.*—VI. *La verdad, la bondad y la belleza, afrenta del panteísmo actual.*—VII. *Cuentos y cuadros teresianos.*

Este magnífico poema de Tormato Tasso traducido al castellano en octavas reales por el Excmo. Sr. D. Juan de la Pozuela, conde de Cheste y director de la academia española, ha sido editado por la biblioteca Salvatella; contiene magníficos grabados de G. Doré, y puede muy bien figurar en los salones más asistocráticos.

Tal es el título de unos diálogos populares, vertidos del italiano al español por L. F. v. T.

Esta obrita acerca de la masonería, llamará la atención, y verdaderamente que merece llamarla, pues con dificultad se encontrarán en tratados de su clase, más datos y mejor agrupados, con tanta filosofía y discreción aducidos en prueba rigurosamente jurídica de los satánicos fines y procedimientos de tan tenebrosa secta. Las condiciones económica de tal opúsculo (un real ejemplar) permiten difundirlo en grande escala entre las masas, y su carácter eminentemente doctrinal y filosófico lo hace oportuno aun á las clases cultas. Lo recomendamos á nuestros lectores.

Bajo tal epígrafe y en un libro de 240 páginas impresas con el esmero que puede desearse, ha reunido su autor D. Felipe de Urquijo 26 artículos sobre diferentes asuntos históricos é instructivos, y seis humorísticos, amenos y recreativos, lo cual hace que la obra no canse y se lea con gusto hasta su fin, no obstante su heterogeneidad.

De carácter muy distinto es la que con el título de «El apologeta católico» ha publicado en segunda edición el doctor don Niceto Alonso Perujo, doctoral de Valencia. En los dos gruesos tomos de que dicha obra consta, se contiene la vindicación de la iglesia católica considerada en sus dogmas, en sus obras, en sus hombres y en sus hechos y triunfos; no debería echarse en falta en la librería de ningún verdadero filósofo.

Cuesta 10 pesetas.

No somos amigos de exagerar, y más bien solemos pecar de parcos al tributar las alabanzas ó encomiar algunas obras en esta sección del LAU-BURU. Más acerca

de la «colección de lecturas recreativas» ó de bellísimas relaciones populares, publicadas por su autor el Padre Luis Coloma, de la compañía de Jesús, permita en su decir que es de lo poco muy bueno que puede recomendarse en este género, pues no ceden en brillantez de colorido á las de los más populares escritores españoles, aventajánloles en cambio en corrección de estilo, no sabiendo que admirar más en tales cuadros, si el artista, ó el fervoroso misionero. Es además una prueba, de que en la religión, no falta quienes con ventaja se dediquen al cultivo de toda clase de literatura. Cualquiera que sea la condición del que hojee este libro, encontrará mucho que aprender ó saborear en él.

La última obra publicada por el sabio canónigo magistral de Huesca Dr. D. Valero Palacin, con el título de «El talento y su misión», había demostrado la profundidad de sus conocimientos; más no le vá en zaga la que posteriormente acaba de dar á luz en Madrid «La verdad, la bondad y la belleza, afrenta del panteísmo actual» su solo título indica claramente los medios de que se vale el autor para estigmatizar dicho error, que tan extendido se halla en ciertos tratados científicos, menoscaba la malhadada filosofía alemana moderna.

El Reverendo Sr. Altés, catedrático del Seminario de Tortosa, se ha propuesto en sus «cuentos y cuadros teresianos» descubrir el carácter gracioso y embelesador de la Santa jovial y alegre purescencia, Teresa de Jesús, acudiendo para ello, ora á la tradición fuente inagotable de la leyenda religiosa, ora á las mismas palabras de la castiza é incomparable Escitosa, que comentadas por este libro, nos vienen á revelar los secretos y maravillosos encantos de aquella alma de Serafín.

Difícilmente podrá encontrarse una obrita que, por la bondad de su fondo y la suavidad y atractivo de sus formas, merezca ponerse mejor que esta en mano de las jóvenes católicas; así como en las de las madres cristianas, que unas y otras hallarán en sus páginas lecturas las más deleitosas y edificantes. Forma un tomito de 280 páginas, á 6 rs. en rústica y 8 en cuadernado.

Continúan los terremotos.

La prensa de ayer publica los siguientes telegramas:

«Málaga 13 (6 15 n).—El alcalde de Canillas de Aceituno participa al gobernador civil de la provincia que continúan las trepidaciones sin cesar. El día 12, á las ocho de la noche, se percibieron ruidos horribles. Los pocos vecinos que quedaban en la población han huido. Todas las casas amenazan ruina. El frío es intensísimo.»

«Almuñécar 13 (4 tarde).—En la noche anterior se han sentido repetidas oscilaciones. La última se sintió á las cinco y media de la madrugada de hoy, y revistió gran intensidad. Aumento de un modo considerable el quebranto de los edificios, y por esto ha sido necesario desahuciar algunos, con objeto de evitar desgracias.»

«Málaga 13 (9 20 noche).—Canillas de Aceituno 13 (3 madrugada).—Continúan sin cesar los movimientos de trepidación. Se ha sentido una horrosa á las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche pasada. Los vecinos huyen llenos de pavor. Hay varios de ellos heridos.»

«A garrobo 13 (5 tarde).—Nuevas convulsiones terrestres esta última noche. No hay noticia de sus efectos.»

«Torrox 13.—Oscila el suelo constantemente. Al anochece se ha desencadenado sobre este pueblo un espantoso huracán.»

«Torrox 13.—Oscila el suelo constantemente. Al anochece se ha desencadenado sobre este pueblo un espantoso huracán.»

«Nerja 13.—Las oscilaciones van siendo aquí menos frecuentes.»

Disminuye el pánico á medida que se acerca el momento de la esperada visita régia.

Aquí, en la capital de la provincia, nos encontramos en la misma situación que ayer.»

Las víctimas de los terremotos.

El Imparcial publica de su corresponsal en Granada la siguiente estadística que considera definitiva, de las desgracias personales ocasionadas por los terremotos en aquella provincia:

- Alhama: 307 muertos y 502 heridos.
- Albuñuelas: 102 muertos y 500 heridos.
- Arenas del Rey: 135 muertos y 233 heridos.
- Ventas de Zafarraya: 73 muertos y 5 heridos.
- Santa Cruz de Alhama: 13 muertos y 8 heridos.
- Zafarraya: 34 muertos y 86 heridos.
- Murchas: 9 muertos y 12 heridos.
- Jayena: 17 muertos y 5 heridos.
- Cacín: 18 heridos.
- Olivar: 4 muertos y 3 heridos.
- Alar: 1 muerto y 20 heridos.
- Cájar: 1 muerto.
- Zúbia: 1 herido.
- Jatar: 2 muertos y 11 heridos.
- Cañar: 1 herido.
- Jordales: 1 muerto.
- Capileira: 2 heridos.
- Motril: 1 muerto.
- Loja: 5 muertos y 30 heridos.
- Total: 695 muertos y 1.480.

El temporal.

«Oviedo 13 (6 30 t).—No se tiene noticia de los trenes correspondientes á ayer y hoy.»

«Leon 13 (8 15 n).—El tren correo ascendente de Galicia, salió sin correspondencia á Asturias á consecuencia de estar detenida en Busto. Señora donde están detenidos los trenes de ayer y hoy.»

«Trenes descendentes de aquí á Gijón; el de ayer, detenido en Vilamaior, y el de hoy en la Robla.»

«Patencia 13 (sin hora).—En los kilómetros 33, 34 y 35 de la línea de Asturias, hay un metro 30 centímetros de nieve. El tran correo núm. 3, no pasa de la Pola. No hay vía espedita.»

«El tren 4 de ayer, detenido en el kilómetro 55 en la boca Sur del túnel de la Perruca, por la mucha nieve, llegó á Busto á las diez de la noche. Sigue nevando con fuertes ventiscas en Asturias.»

«En Mazana cesó de nevar.»

Ayuntamiento de Pamplona

Sesión del día 15 de Enero de 1884.

PRESIDENCIA D. JOAQUIN GARCIA ECHARRI.

Abierta la sesión á las cinco y cuarto se dió lectura del acta de la anterior, siendo aprobada.

Doña Narcisca Aguirre, propietaria de una fábrica de velas en esta capital, solicita se le devolvian algunos derechos que ha satisfecho por la entrada de sebo para la fabricación de bujías.

A la Comisión de hacienda para su resolución.

Pasa á la comisión de beneficencia para informe una comunicación de la Junta provincial de Instrucción pública en la que pide datos sobre la forma en que se creó la escuela de la Casa misericordia.

La Excm. Diputación remite el recurso de alzada interpuesto por D. José Videgain como administrador de la sociedad de carnes La Provedora y otros, para informarse. Se acuerda que la comisión de abastos cumpla lo que la Excm. Diputación ordena.

como alguna cosa que debía conservar con placer.

«Urb, sin embargo de escuchar al lector, estaba seguramente preocupado por otra idea; más de una vez había dirigido sus miradas hacia el armario de hierro que creo haber descubierto, y como otros muebles del estudio.»

«Cuando el momento del estudio se cumplió, se abrió el armario; y allí estaba en la cerradura; abrió el cerramiento: el armario estaba vacío.»

«¿Dónde están los registros? exclamó espantado. Algun ladrón ha sustraído mis registros.»

«—¿Lice ladrón soy yo, dijo Mr. Micawber golpeándose las uñas con la regía; y, después de haberse pelado la nariz, como de costumbre, esta mañana, aunque un poco más temprano.»

(Se continuará.)

Wickfield, y de las cuales *Heep* es el solo culpable, por un falso balance que amenazaba el estudio con una quiebra fraudulenta, *Heep* esperaba hacer que su asociado se entregase en cuerpo y alma, á todas las instigaciones del monstruo, que aun ayer mismo redactaba un proyecto de acta por el cual debía ser reconocido dueño absoluto del estudio, mediante una pensión alimenticia.

«¡Ury, mi querido Ury, exclamó otra vez la madre, sed humilde!»

«Cree que Mr. Micawber había terminado, y dirigió en voz baja algunas palabras á Ines, que, entre el dolor y la alegría, lloraba á mi lado.»

«Dispensadme, señores, dijo Mr. Micawber imponiéndonos silencio con un movimiento solemne. Y continuó su denuncia en forma de epístola diciendo:»

«He terminado: no me queda más que presentar las pruebas en que fundó mis acusaciones. Las exhibiré para desaparecer en seguida con mi infortunada familia del suelo en que somos una execrecencia de la creación; pronto habré concluido. Razonablemente puede espe-

rase que nuestro recién nacido (el miembro más del cado de mi familia) morirá el primero de infancia. Después esperaré más del gobierno; así sea en cuanto á mi peregrinación á Canterbury, he adelantado mucho más; he prestado por deudas y la miseria la precipitarán más aun. Me atrevo á esperar que el trabajo y el progreso de la información cuyas menores piezas justificativas han sido recogidas por mí á través de múltiples riesgos, á pesar de aprensiones legítimas, por la mañana antes del alba y por la noche á la caída del rocío, durante los ardores del medio día y en las sombras nocturnas, bajo la vigilancia de un verdadero hijo de Satanas, espero que el mérito de esta obra, desahucada por parte de un hombre que no podía dejar más pobre, espero, digo, que este mérito hará que caigan algunas gotas de agua pura sobre mi hoguera funeraria. Esto es lo que pido. Que pueda decir, como un héroe con el cual no aspiro á rivallizar: «Lo que he hecho, lo he hecho por la ingratitud, mis lars y la belleza.»

Quedo siempre, etc.

WILKINS MICAWBER.

Por burlesca que fuese en Mr. Micawber la manera de amontonar solamente frases sobrias y palabras sobre palabras, debo confesar que me es imposible resistirme á él.

«He observado en mi vida la misma tendencia en numerosos individuos; creo que es una manía general. Observa, por ejemplo, los discursos que van declarando su tema; la mayor parte se cumplen en una farsa unida por la acumulación de términos sinónimos: abarrecen, abarrecen, abarrecen, etc.; los antiguos amantes estaban fatigados por este estilo.»

«Hablamos de la tiranía de las palabras, y las tiranizamos; nos gusta tener un cortejo superior á nosotros para las grandes ocasiones; pero más que suena bien al oído y da importancia.»

«En cuanto al sentido de nuestras palabras, es como el sentido de un *strá tibeica*; qué importancia tiene? Es un asunto de ostentación... y nada más.»

«Mr. Micawber, muy conmovido y muy satisfecho de sí mismo, abrió su carta, y habiéndola metido en el sobre, la ofreció á mi tía,

El Sr. Arquitecto provincial, que hace las veces del municipal por enfermedad de este, remite al Ayuntamiento el plano para hacer algunas reformas en el Paseo de Valencia, según el cual se salva el desnivel que existe y se hacen dos carreteras laterales en medio de las que se construirá un espacioso paseo, á modo de boulevard.

Se acepta el plano del Sr. Arquitecto y se acuerda que la comision de obras vea de hacer la obra de adquinado ó macadan.

A peticion del Sr. Michelena se acordó que la comision de obras estudie la forma de arreglar el trayecto que hay en el camino del hospital provincial desde la carretera que baja al portal de Rochapea frente al hospital militar que en la actualidad está en muy malas condiciones.

A propuesta tambien del Sr. Michelena se acordó la reedificacion del matalero de cerdos, para lo que ha quedado autorizada la comision de abastos para llevar á cabo las obras.

Terminado el despacho ordinario, el señor Presidente manifestó que la comision del municipio que fué á Madrid le ha escrito haciéndole saber las gestiones que han practicado y dicen que han tenido una reunion con los Sres. Diputados á Cortes por esta provincia, y con estos han celebrado una conferencia con el Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia sobre la caestion de division judicial el cual ha prometido enterarse del asunto.

Algunos señores representantes de esta provincia, dicen que son partidarios de que en Santesteban se cree un Juzgado de primera instancia que lo compongan los pueblos que radican del fuerte de Velate á la frontera.

La comision de hacienda propone que se responda á la Delegacion de Hacienda de la provincia que según acuerdo tomado por la Junta de ventas en 23 de Noviembre de 1884 fueron exceptuados de la desamortizacion los edificios de el Vínculo y molino de Santa Eugracia.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesion á las seis y media.

Remitido.

Se nos suplica la insercion de las siguientes líneas:

"Varias veces y por distintos periódicos de la localidad, se ha llamado la atencion de las autoridades civil y municipal por lo que á cada una de ellas compete, respecto al completo abandono en que se encuentra la noche el camino que desde Puerta Nueva conduce á la Estacion, sin que hasta la fecha hayamos visto el resultado práctico de las gestiones hechas ó medios empleados por aquella, para evitar que esto su ceda.

Las noches en que la luna deja de iluminarnos con sus claros rayos, no se encargan de hacerlo esos conatos de farol que para proyectar una imperceptible luz, muy parecida pero menos luminosa que la de una lamparilla de velar enfermos, se encuentran como de limosna colocados á respetable distancia uno de otro, y de aquí el que más que camino parezca aquello una verdadera boca de lobo.

Poco diremos respecto á su vigilancia por parte de la fuerza pública, pero sí al Sr. Gobernador civil el gusto con que veriamos más amenado por aquellos arrabalos alguno que otro tricordio, pues siendo un hecho que la seguridad del hombre honrado se halla protegida por aquella y éste en ningún caso debe llevar armas para tomarse la justicia por su mano, deben tambien encargarse las autoridades de su demostracion no teorica sino prácticamente, para evitar así nuestra sorpresa cuando al llegar frente á San Lorenzo despues de dicha travesía vamos con estupor que aun llevamos la capa sobre los hombros y el reloj y algunos céntimos en el bolsillo.

Como consecuentes abonados á viajes nocturnos por la carretera en cuestion, nosotros agradeceriamos á los señores Gobernador civil y Alcalde hiciesen cuanto esté de su parte para que estas faltas fuesen remediadas, seguros de que con ello además de atender una justa queja, harian que la seguridad individual en el indicado trayecto fuese una verdad, no fábula, como hasta ahora viene sucediendo.

Varios transeuntes.

Gacetillas

Como quiera que el temporal de nieves y hielos impide determinar el dia en que ha de efectuarse la cuestion pública, proyectada por las Sociedades de recreo de esta ciudad, en beneficio de las víctimas de los terremotos, dicha postulación, según tenemos entendido, se verificará tan pronto como desaparezcan las causas que la impiden al presente.

Y como la comision ejecutiva se propone realizarlo sin pérdida de tiempo, es posible que el anuncio de que va á llevarse á cabo la cuestion, no sea otro que los acuerdos de las místicas en el momento en que salgan las comisiones á las cuales, como dijimos, han de acompañar.

En el despacho del señor gobernador civil se reunió ayer por la tarde la Junta

provincial de socorros para Andalucía, aprobándose varias reglas relativas á la constitucion y modo de funcionar de las juntas locales que se establecerán con igual objeto en la provincia. Se leyó tambien la alocucion que va á publicarse exaltando la caridad de los navarros; documento de cuya redaccion se habia encargado el doctor Landa y que es digno de tan notable y discreto escritor.

Lo publicaremos en nuestro periódico tan pronto como sea posible. Agradecemos muchísimo al señor presidente de la Junta directiva del "Casino Militar" el galante ofrecimiento que nos hace, á la vez que nos participa haber quedado constituida definitivamente dicha sociedad.

Ha llegado á Madrid una comision de Tafalla, con objeto de gestionar en apoyo del proyecto de nueva division judicial de Navarra.

Segun noticias, es probable que antes de resolver el Senado sobre el proyecto del Sr. Los Arcos, serán consultados la D. putacion, la Audiencia y los ayuntamientos de Pamplona, Estella y Aoz.

Sobre el mismo asunto de la nueva division judicial proyectada, añadiremos que parece ha producido un efecto favorable á los que se oponen al proyecto, la carta que los diputadlos señores De Beaito, Perez y Goicochea dirigieron á nuestros representantes en Cortes.

En contra del mismo proyecto han elevado solicitudes los valles de Ilzarba, Arraiz y Larraun y varios pueblos de esas comarcas.

Los fondos que se recauden en la secretaria de Cámara de este Obispado, serán enviados, según nuestras noticias, directamente al Sr. Arzobispo de Granada.

En la sesion de ayer, ántes de dar principio el despacho ordinario, se ocupó el ayuntamiento de la revision de varios expedientes de quintas.

Anteayer llegó á esta ciudad nuestro amigo particular D. Antonio Baztan, diputado por el distrito de Los Arcos.

Para enterarles de un asunto que les interesa, se des a se presenten en las oficinas de la alcaldía los individuos que fueron del ejército Domingo Martín Carrica y Agustín Ercequinza.

Ha sido conducido al depósito municipal un hombre que ayer maltrató á otro en la calle Mayor.

Al mismo lugar fué llevado otro individuo por embriaguez y escándalo.

Ayer se ocupaban en quitar la nieve de las calles de esta ciudad 440 hombres.

La Excm. Diputacion ha celebrado en los dos últimos dias sesion por la tarde, además de las ordinarias de la mañana.

Si continúa la temperatura que ayer se dejó sentir, no será difícil que se repitan los intensísimos frios con que terminó el año 1884 y empezó el corriente.

El domingo proximo 13 del corriente mes, se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de esta ciudad, la acostumbrada funcion del cada al Dulcísimo Nombre de Jesús, con Tercia Solemne y Misa rezada á las diez en punto; en seguida la Misa solemnemente cantada y Sermon que lo predicará el R. P. D. Nicomedes Blanco, Misionero del Inmaculado Corazon de Maria.

Dias há publicamos los acuerdos que la Excm. Diputacion habia dictado en vista de una solicitud de los pueblos de la Montaña, relativa al catastro provincial. Uno de aquellos acuerdos es el siguiente:

"Que los Alcaldes de Tudela, Pamplona y Vera, poblaciones de mayor facilidad de comunicaciones de las zonas de Navarra, convoquen á la brevedad posible á las demás localidades de las mismas zonas y en su representacion á un individuo por cada Ayuntamiento que será designado por estos, á fin de que, los en esa forma reunidos, nombren una Comision que se compondrá del número que juzguen conveniente y pu da proceder al estudio de los trabajos catastrales formulados por la Seccion de Estadística de las oficinas de la Excm. Diputacion y á formular las observaciones que estimen más acertadas á los mismos."

En cumplimiento de la cual; el Sr. Alcalde de esta ciudad ha dispuesto que la reunion en esta capital se celebre el dia 25 del corriente para lo que ha hecho la convocatoria.

A 25 pesetas sabiendo lo recaudado en la suscripcion abierta en este gobierno de provincia en beneficio de los terremotos de Granada y Málaga.

Cerca de la estacion de Vitoria, en esta provincia, descarriló anteayer el tren de mercancías núm. 703, sin que ocurriera ningún incidente de importancia.

De las explicaciones que hemos oido á persona perfectamente enterada del asunto, resulta que el producto líquido de la funcion dada el domingo en el teatro principal, es doscientas cincuenta pesetas, cantidad que, como dijimos, ingresó el lunes en la suscripcion abierta en el gobierno civil de la provincia.

Llamamos la atencion sobre el anuncio Colegio de Huarte Hermanos, que va en tercera plana.

Al encontrarse enfermo uno de los reparadores del LAU BURU ha sido causa de que estos dias llegara nuestro periódico más tarde que de costumbre á manos de los señores suscritores á quienes aquél lleva los números. Esperamos que dichos señores abonados nos dispensaran esta falta involuntaria.

Cultos religiosos.

Viernes.—San Marcelo.

En San Saturnino.—A las cuatro de la tarde se exporá el Sr. D. M. para las Cuarenta Horas, quedando expuesto hasta las cinco y media en que despues del ejercicio de la Preciosa Sangre, se hará la reserva concluyendo con el Santo Rosario.

Anuncios preferentes

COLEGIO

HUARTE HERMANOS PAMPLONA.

Fundado en 1849, premiado con medalla de Oro en concurso público el año 1869 y distinguido con honrosos testimonios por la Autoridad Eclesiástica Diocesana, por la Junta de Instrucción pública y por la Local de Instrucción pública.

Primera enseñanza elemental y superior, Teneduría de libros, Francés, Dibujo, Música, Gimnasia, Escuela de sordomudos etc.

Clases particulares de Agricultura, Agrimensura y Dibujo para alumnos especiales.

Se admiten alumnos internos y externos para todas estas clases, y para la segunda enseñanza, que, bajo el régimen del Colegio, acuden á las cátedras del Instituto Provincial.

INSTRUCCION RELIGIOSA obligatoria para todos los alumnos, á cargo de un señor sacerdote nombrado con aprobacion del Obispo.

DIRECTORES:

D. José María Huarte y D. Francisco Huarte, Profesores de Instrucción primaria superior.

PROFESORES,

con los pasantes necesarios.

D. Alberto Huarte, Bachiller en Artes y Profesor Normal; con varios premios extraordinarios.

D. J. Manuel Huarte, Bachiller en Artes y Profesor Normal; premio extraordinario.

D. Mariano Huarte, Bachiller en Artes y Profesor de Instrucción primaria superior.

D. Estanislao Luna, Profesor de Música.

Aunque el Colegio es harto conocido por su antigüedad y por los tres mil alumnos de esta provincia y de otras educados en él; sus Directores darán cuantas noticias se les pidan y remitirán prospectos á quien lo desee.

BASCULAS decimales desde 100 hasta 500 kilos; balanzas de mostrador desde 1 hasta 30 kilos, pesas y medidas del sistema métrico decimal, maquinis para picar carne. P. L. Guibert, Mayor, 27, Pamplona.

Venta de conservas

á precio de fábrica; gran surtido en la calle de San Gregorio, núm. 14, 3.º á los precios siguientes:

Latas de pimiento primera flor de 12 centímetros con otra de tomate superior de igual tamaño á 2 reales cada una. Llegando el pedido á una caja de cada clase á 33 maravedis cada lata.

Fritada dulce á 2 reales lata de 12 centímetros; medias latas de tomate al natural de 6 centímetros y de tomate helado y en pasta á 21 maravedis cada una. Llegando el pedido á una caja á feal.

Nota.—Si las conservas no salen en buenas condiciones, tienen derecho á devolvellas.

CIRUJANO DENTISTA

D. Mariano Rubio Concepcion Plaza del Castillo núm. 28.—2.º

Valores del Estado

COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISIONES

Casiano Diaz. 18.—ZAPATERIA.—18. PAMPLONA

Subasta.

El día 20 de Enero y hora de las 12, se celebrará en la Notaría de D. Juan Irurozqui, subasta extrajudicial para la venta de la casa número 51 de la calle mayor de Pamplona, bajo el tipo de 20.000 pesetas y de las condiciones que con los títulos de propiedad inscritos en el Registro se hallan de manifiesto en la citada Notaría.

ANTI-ASMATICO PODEROSO.

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO.

Medicamento nuevo para combatir el asma, la disnea y catarros crónicos, recomendado por celebridades médicas y por la prensa profesional de Madrid.—Frasco, 5 pesetas.—Serrano 33. Farmacia de Medina y principales farmacias.

ANUNCIO.

Fundiciones de hierro y fábrica de acero del Bidasoa.

En virtud de lo dispuesto en los estatutos reformados de esta Sociedad, se convoca á los Sres. accionistas á Junta general ordinaria, que se celebrará en esta capital el dia 31 de Enero á las 4 de la tarde, en la casa núm. 33 de la Plaza de la constitucion.

Para poder tomar parte en la Junta, deberán acreditar los Sres. accionistas, por medio del correspondiente resguardo, haber depositado con ocho dias de anticipacion las 10 acciones que dan derecho al voto, en cualquiera de los establecimientos públicos de crédito de Pamplona ó en poder del que suscribe.

Los que sean suscritores por un número menor de diez acciones podrán reunirse hasta completarlo y nombrar un representante.

Pamplona 14 de Enero de 1885.—Presidente del Consejo de Administracion, Pedro M. Garvalena.

ULTIMA HORA.

Alicance telegrafico del extranjero.

Paris 14.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 p. ojo exterior español 59.93.

Paris 14.—Se confirma la noticia de que se ha arreglado la cuestion de Corea.

El Rey de este pais ha cedido por completo á las pretensiones del Japon.

Londres 14.—El Standard hablando hoy de la actitud de las potencias continentales sobre los asuntos egipcios, dice que tiene motivos para creer que el gabinete alemán no tomará resolucion alguna acerca de ellos antes de la clausura de la conferencia, actualmente reunida en Berlin.

Londres 14.—El ministro inglés Carlos Dilke ha pronunciado un discurso en el que, ocupándose de la política colonial de Alemania ha negado que esta potencia tienda á adquirir el protectorado sobre la sultanía de Zanzibar.

Hablanto despues de la cuestion de Egipto declaró que las circunstancias obligaban á Inglaterra á modificar ciertos puntos de la política colonial en sentido más enérgico.

Este discurso fué pronunciado en Ken-sington.

Francfort 14.—Anoche fué asesinado alevosamente el jefe de policia Rumpff que instruyó varias causas contra los socialistas alemanes.

Lisboa 14.—Todas las clases sociales se han asociado al acto de caridad á favor de las víctimas de Andalucía.

En los círculos oficiosos se dice que el gobierno portugués al prohibir la postulación en las calles con místicas no ha tenido mas propósito que el de evitar desórdenes, pues habia temores de que los partidos avanzados aprovecharan esta circunstancia para dar gritos subversivos como aconteció en Oporto so pretexto de los impuestos municipales.

Fabra.

De Madrid.

Madrid 15, 8 n.

Acentúase en las altas regiones de la izquierda corrientes favorables para la conciliacion de liberales monárquicos.

Continúan grandes nevadas en varios puntos.

Bolsin 60,75

Madrid, 15, 7 45, n.

La sesion del Congreso suspendióse á peticion de Sagasta en nombre de las oposiciones á consecuencia de haberse agravadado en aquel momento la hija de Pidal.

El corresponsal.

Imp. de Isturiz.

SECCION DE ANUNCIOS

EPIZOOTIA.

Con «La Bovina» medicamento preparado por el Farmacéutico de Bilbao M. Rincon, se combate infaliblemente la Perineumonia exudativa en el ganado vacuno. Curacion segura y rápida. Sacrificar una res vacuna atacada de dicha enfermedad, existiendo «La Bovina» único medio de salvacion, es asesinarla. Y si el objeto es el lucro, vendiendo su carne, es un crimen por las fatales consecuencias que puede acarrear su aprovechamiento. Aplicadle «La Bovina» segun instruccion, y la res se salva indefectiblemente; evitando con este verdadero medicamento las horribles hecatombes que con frecuencia produce tan funesta enfermedad, y que de hoy más no deben tener lugar, como sucede allá donde usan «La Bovina.»

Véndese, casa del Sr. Tabár Nueva 93.—Pamplona.

GRAN FÁBRICA

DE CAL HIDRAULICA

LA ECONÓMICA

ÚNICA EN NAVARA.

Los productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha ido encomiada por cuantas personas inteligentes la han experimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Precios, 1'72 pesetas saco de 46 kilos.

“ 2'62 “ “ de 70 “

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los almacenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ezcabarte.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion del ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la devolucion de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente Casiano Diaz Zapateria 18, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Martin Jáuregui, Santo Domingo 27.—El Gerente, CASIANO DIAZ

FÁBRICA DE NAIPES

Y LITOGRAFIA

DE

J. DONATO CUMIA.

Naipes de todas clases.—Precios desde 8 á 50 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda clase de trabajos litográficos, en negro y colores.

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Howe, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadense Dúcorp. Beisolt, Rosman, universalmente conocidas.

35-Tecenderias--35--Pamplona.

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público doce sistemas diferentes de máquinas para familias é industriales, mientras que las sucursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fabrica, las cuales ó sean las de mano, familia é intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con dos medallas de oro.

Para demostrarlo copiamos el dictámen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Mueller: «Despues de un largo y exacto exámen yo no podia proponer las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia é intermedias) para ser premiadas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compañía fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del dia la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y la capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros

Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis á domicilio.

VENTA Á PLAZOS 10 RS. SEMANALES. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO. FERMIN ARDANAZ.



VIDRIERAS PINTADAS

VITRIFICACION INALTERABLE

MAUMEJEAN

PINTOR DE LA REAL CASA DE ESPAÑA

PAU, FRANCIA (BAJOS PIRINEOS)

VIDRIERAS HECHAS EN ESPAÑA.

VIDRIERAS DE LA CATEDRAL DE GRANADA.

VIDRIERAS DE SAN JUSTO Y PASTOR DE VALENCIA.

LAS IMPORTANTES VIDRIERAS DE COLORES

DE LEQUEITIO (VIZCAYA), etc., etc.

Representante en Pamplona
D. Elias Mutiloa, Mercaderes 20

¡ATENCIÓN!

CHOCOLATES DE ZARAGOZA.

De la gran fábrica de D. Antonio Orga, Zaragoza. De venta en esta capital en los siguientes establecimientos: D. Estéban Arnedo, Doña Ignacia Araya, D. Gregorio Pedroarena, D. Hermógenes Muniain, D. Estéban Legaria, y D. Melchor Fernandez. Precio la libra de 460 gramos, desde 4 rs. á 8.

De venta en las principales droguerías y boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

Sancti Spiritus, Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc.

Es tan apreciable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Ordo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Es recibida por los médicos, es de olor y sabor agradables, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

Es recibida por los médicos, es de olor y sabor agradables, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

EMULSION

SCOTT

Hígado de BACALAO

De venta en Pamplona en las principales farmacias precio frascos 24 rs. paquetes 13-